

INFORME A LA COMUNIDAD ESCOLAR DE LA GESTIÓN DEL AÑO 2011

Estimados Padres y Apoderados:

En cumplimiento con la normativa establecida por la Ley N° 19.523/97 que nos solicita “informar anualmente a la comunidad, con copia al Ministerio de Educación, sobre la forma como se usaron los recursos, el avance del Proyecto Educativo y su contribución al mejoramiento de la calidad de la educación” (Art. 2.8), entrego el siguiente informe:

1. La matrícula alcanzó los 1.112 alumnos. La planta docente y asistentes de la educación estuvo formada por 70 personas. El colegio cuenta con una orientadora, una psicóloga, una asistente social, una psicopedagoga y un capellán que apoyan y complementan el trabajo de los profesores y atienden las necesidades especiales de los alumnos y familias que lo requieren.

2. El Consejo Directivo del Colegio estuvo formado por: el Rector, Don Ricardo Cáceres Guzmán; el Representante Legal de la Fundación Chaminade, Don José Pascual Pérez; tres Directoras de ciclo, Sra. Consuelo Lértora Troncoso, 1º ciclo de Enseñanza Básica; Sra. María Eugenia Barros Chávez, 2º ciclo de Enseñanza Básica; Sra. Cecilia Uribe Alday, Enseñanza Media; Encargado de Pastoral, Don Pablo Espinoza Durán; Inspector General, Don Carlos Lavalle Castro; Orientadora, Sra. Marianela Troncoso Fuentes. Los ocho integrantes del consejo funcionan como un equipo de gestión que supervisa planifica, coordina y organiza las diferentes actividades. Semanalmente se reúne para verificar la realización y el logro de las metas educativas y la calidad de los procesos, preocupándose de proporcionar los medios para ello.

3. El Consejo Escolar estuvo integrado por el rector, Don Ricardo Cáceres; el representante legal, Don José Pascual; el presidente del Centro de Padres, Sr. Guillermo Guajardo Correa; el representante de los profesores, Don Héctor Parada Parada; la presidenta del Centro de Alumnos, Srta. Mariela Aravena Tapia; la representante de los Asistentes de la Educación Sra. Gladys Leiva Villalobos. Sesionó en cuatro ocasiones en los cuales se informó de temas pedagógicos, administrativos-financieros y de las visitas inspectivas del MINEDUC.

4. En el área académica el 98% de los alumnos fue promovido. . El año 2011 se aplicó la medición SIMCE en 4º básico y 8º Básico. En 4º básico se mejoraron los resultados de la medición anterior en las cuatro pruebas. En Matemática se obtuvieron 294 puntos, Lectura 304, Ciencias Naturales 295. En 8º básico los resultados fueron los siguientes: Lenguaje 296 puntos; Matemática 305 puntos; Ciencias Naturales 309 puntos; Ciencias Sociales 297 puntos.

5. El promedio de la PSU de la promoción 2011 fue 605 puntos: Lenguaje y Comunicación 599; Matemática 611; Historia y Ciencias Sociales 585; Ciencias 593. En el ámbito provincial estos resultados PSU nos ubican entre los primeros establecimientos particulares subvencionados. Aproximadamente 70% de los alumnos de la promoción ingresaron a instituciones de Educación Superior.

Alumnos de Enseñanza Básica y Media participaron en distintos eventos de carácter regional y nacional, obteniendo importantes resultados: las alumnas de 3º medio Muriel Verdugo y Bárbara Verdugo fueron finalistas en el Foro Internacional de Ciencia e Ingeniería que les acreditó para participar en la la Expociencia Internacional ESI 2012 en Asunción, Paraguay; los alumnos de 4º Medio Cristian Herrera Osorio y José Manuel Campos Garrido con el trabajo “Efecto de la radiación de Telefonía Móvil en el Genoma del Allium sativum y Triticum aestivum” obtuvieron el 2º lugar en la Feria Científica Nacional Juvenil realizada el mes de octubre, en Santiago; la alumna Antonia León obtuvo el primer lugar zonal Centro Sur en el concurso Speaking, Listening, Reading and Writing, realizado el mes de octubre; por su parte los alumnos de Enseñanza Media obtuvieron el 2º lugar regional en el concurso de debates; ambas actividades organizadas por MINEDUC. El Taller de Coro dirigido por la profesora Fernanda Moreno Mora representó a la región en el Concurso Nacional “Crecer Cantando” organizado por el Teatro Municipal de Santiago. La alumna de 3º medio Monserrat Morales Flores obtuvo el 1º lugar en el Campeonato Nacional de Ajedrez, que la acreditó para participar en el Campeonato Panamericano de la Juventud realizado en Cali, Colombia en el mes de julio. El alumno Edgardo Villar Sepúlveda clasificó para la etapa final de la Olimpiada Nacional de Matemática en el mes de noviembre.

Se continuó trabajando los programas Marori y Tutibú” de 1º a 4º Básico y “Quiero ser” de 5º a 8º Básico. En enseñanza media se trabajó con el programa “Yo decido”, que también se aplica en el Programa de Desarrollo Integral. Se visitaron diversas instituciones de Educación Superior y lugares de trabajo. En 4º medio se aplicó un programa de reforzamiento y preparación para las pruebas de admisión (P.S.U.); se contó con el apoyo de distintos centros pre-universitarios, particularmente CEPECH, institución que aplicó también cuestionarios de intereses, de personalidad y estilos de aprendizaje. En los cursos terminales de ciclo: 4º básico, 8º y 4º medio, se realizaron jornadas de fortalecimiento de las relaciones interpersonales y hábitos de estudio. Se continuó con el Proyecto Tutoría entre Pares que tiene por objetivo mejorar los aprendizajes de los alumnos en distintos subsectores en Enseñanza Básica y Media. A lo largo del año se continuó trabajando en convivencia escolar con la implementación del programa de Comunidades de Aprendizaje y de buen trato, organizado por Valoras UC de la Escuela de Psicología de la Pontificia Universidad Católica de Chile. En el mes de diciembre los profesores jefes participaron del programa de sexualidad que fue dictado por el Instituto Superior de Ciencias de la Familia de la Universidad Católica de la Santísima Concepción.

En el año 2011 funcionaron 70 horarios de talleres de las áreas deportiva, artística y cultural. El colegio fue sede de importantes torneos a nivel comunal y provincial. Entre los resultados obtenidos destacan: 1º lugar Ajedrez Damas en las Olimpíadas Comunales de Enseñanza Media; 2º lugar comunal en fútbol escolar juvenil; 2º lugar comunal escolar infantil; en Básquetbol Damas 1º lugar comunal y provincial y 2º regional categoría 97-98; 1º lugar comunal y provincial y 1º lugar regional categoría 2001-2002; Vóleibol Damas, 1º lugar comunal y provincial categoría sub 14, ocupando también 3º lugar regional; en categoría Sub-18, ocuparon 2º lugar regional. En la Liga Nacional Menores Damas en categoría sub-12 obtuvieron el 3º lugar nacional.

En el área de las TIC (Tecnologías de Información y Comunicación) se implementó con nuevos equipos el laboratorio, sala de profesores, biblioteca y oficina de orientación. En virtud del convenio Tecnologías para una Educación de Calidad firmado con el MINEDUC se recibieron 8 data show, 6 notebooks, y 22 P.C.

6. En el área pastoral se continuó con el proyecto SERVIR, potenciando la participación de los alumnos en actividades de servicio hacia la comunidad. En vacaciones de invierno alumnos, profesores y apoderados participaron en distintos trabajos coordinados por la Pastoral del colegio. Los trabajos se realizaron en jardines infantiles; hogares de ancianos, Casa Estudio Chaminade; se construyeron madiaguas en el sector sur de Linares. En el área de formación en la fe, se realizaron jornadas, retiros y reuniones en forma sistemática para alumnos, apoderados y personal del Instituto. Se apoyó la catequesis familiar, confirmación y Movimiento Faustino. En el mes de noviembre 79 niños celebraron su primera comunión y 40 jóvenes recibieron el sacramento de la confirmación.

7. El colegio se financia con el aporte de los padres (escolaridad) y subvención del estado. Durante el año 2011 fueron otorgadas becas o exenciones de escolaridad equivalentes a 148 becas completas siguiendo los criterios socioeconómicos que contempla el reglamento interno de becas y atendiendo las situaciones emergentes convenientemente evaluadas. Adicionalmente la Fundación Chaminade - Instituto Linares aporta más becas. Los aportes del MINEDUC representaron el 49,81 % de los ingresos y la escolaridad el 50,14 %. Los gastos operacionales se distribuyeron en Gastos en personal (remuneraciones, beneficios, indemnizaciones y honorarios) y Mantención (materiales educacionales y consumos básicos). El año 2011 el colegio tuvo un total de \$1.045.303.000 de ingresos operacionales y un total de \$866.966.000 de gastos operacionales. Los ingresos del período cubren los gastos dejando un margen operacional que permite hacer frente a obligaciones y proyectos. Durante el año 2011 se realizaron trabajos de mantención y pintura general, instalación de baldosas pasillos del 1er piso, reposición de pavimento patio principal, reparación de puertas y ventanas de aluminio, mantención y reposición mobiliario y equipos de computación.

8. Durante el año 2011 se continuó con la aplicación del plan trienal de gestión de calidad que fue validado por Fundación Chile a través de la Certificación de la Calidad de la Gestión Escolar. Se firmó un convenio con la Universidad de Talca denominado “VINCULARSE 25 PLUS”, Sistema de Admisión Especial a primer año para las carreras que se imparten en todos sus campus, sin la exigencia de la Prueba de Selección Universitaria, PSU. El objetivo de esta iniciativa, es apoyar el rendimiento académico de los estudiantes de establecimientos educacionales de excelencia, independientemente de su condición socioeconómica y retener de este modo, los talentos locales para el desarrollo regional.

9. Nuestro compromiso es continuar trabajando de acuerdo al plan de acción que nos hemos propuesto para estos años y seguir formando personas en la fe, a través de una educación integral de calidad que promueva una sociedad más justa, fraterna y solidaria.

Ricardo Cáceres Guzmán
Rector

Linares, 21 de Marzo de 2012.